

Le colonel Guy D'ORNANT, figure de la Résistance en Alsace et en Moselle

Né à Soissons le 13 février 1902, Guy Marie Joseph D'ORNANT entre en 1921 à l'école de Saint-Cyr. Il en sort en 1923 avec le grade de sous-lieutenant et est affecté au 20ème régiment de dragons pour être détaché à l'école de Saumur. C'est ensuite pour lui la vie militaire mouvementée, qui le voit au 8ème dragons à Lunéville en 1924, au 9ème régiment de Spahis au Maroc en 1926, puis au Sahara où il est gouverneur du Hoggar jusqu'en 1929, avant de rejoindre les confins algéro-marocains pour participer à la campagne du Tafilalet.

De retour en France, il suit les cours de l'école d'application de la cavalerie et du train avant d'être affecté au 5ème régiment de cuirassiers à Strasbourg avec

- 47 -Le Journal des Bayonnais n°spécial - Mai 2013

lequel il fait la campagne de 1939-1940 comme capitaine. En juillet 1940, il est à Cahors avec les débris de la 2ème division de cavalerie. Il incite alors deux officiers alsaciens, le vétérinaire-lieutenant Bareiss et le lieutenant Schott à rentrer avec lui en Alsace pour préparer « la révolte contre les Allemands ».

Au mois de septembre 1940, le colonel Du Vigier est nommé à la tête du 3ème Bureau de l'Etat-Major de l'Armée ; il entreprend immédiatement la création et l'organisation des groupes d'autodéfense en zone occupée et donne à Guy D'ORNANT la charge du fuseau « Alsace ». En 1943, sous le pseudonyme de « commandant MARCHAL », Guy D'ORNANT est responsable de l'Organisation de Résistance de l'Armée pour la Franche-Comté, les Vosges, la Lorraine et l'Alsace, mais aussi commandant des F. F.I. pour l'Alsace et la Moselle.

En 1945, le lieutenant-colonel D'ORNANT est affecté au 19ème régiment de Dragons et fait l'occupation en Allemagne. Colonel en 1951, c'est à Lunéville qu'il revient pour y commander le 31ème régiment de dragons jusqu'en 1954, puis Besançon l'accueille et l'Algérie pour les opérations de maintien de l'ordre. Il termine sa carrière à Nancy en 1959 comme adjoint au colonel commandant le groupe de subdivisions militaires et se retire à Bayon.

Titulaire de la croix de guerre 39-45 avec palme, de la croix de guerre des TOE, commandeur du Ouissam Alaouite et nombreuses autres décorations, le colonel Guy D'ORNANT avait été fait commandeur de la Légion d'Honneur en 1951 en tant que « chef magnifique, animé d'une farouche volonté de vaincre, ayant participé dès 1940 à l'organisation de la Résistance puis, en août 1944, à des engagements dans les Vosges, à la libération de Strasbourg et de Mulhouse et enfin, en janvier 1945, à la sauvegarde de Strasbourg ».

En 1930, alors lieutenant, Guy D'ORNANT avait épousé une Bayonnaise, Mademoiselle Odette De BOUVIER et a eu cinq enfants de cette union. Il est décédé à Bayon le 6 juillet 1975, à l'âge de 73 ans.